



8月10日は「道の日」

令和4年度「道路ふれあい月間」活動実績報告

(令和4年8月1日～30日)



令和4年度の主な活動内容

～8月は「道路ふれあい月間」～

国土交通省では、毎年8月を「道路ふれあい月間」として、道路を利用する方々に、道路とふれあい、道路の役割や重要性を改めて認識していただくため、道路の愛護活動や道路の正しい利用の啓発活動等を特に推進することとしています。

令和4年度は、新型コロナウイルスの感染症防止対策を講じた上で、各種活動を実施しました。その中から主なものを紹介します。

～主な活動内容～

P1

道路で働く建設機械の見学などのイベント活動を行いました

……啓発活動①

P4

道路愛護活動等を行い功績等があった団体等に感謝状を贈り、表彰を行いました

……表彰①

P2

ポスターを掲示し愛護活動の理解を深める啓発活動を行いました

……啓発活動②

P5

令和4年度「道路ふれあい月間」推進標語入選者の表彰を行いました

……表彰②

P3

全国各地で道路清掃活動を行いました

……清掃活動

P6

道路を安全に正しく利用していただくための取組を行いました

……点検活動

実施された新型コロナウイルスの感染症防止対策の一例

- マスクやフェイスシールドを着用
- ソーシャルディスタンスの確保
- 参加人数を最小限とし、密の回避
- 関係者が一堂に会さず個々の活動場所に集合・実施
- 室内での活動時に検温・手指消毒・換気の実施
- 啓発物は、直接手渡さず机上に置いて配布

啓発活動① ～ 道路で働く建設機械の見学などのイベント活動を行いました ～

< 北海道開発局 北海道 浜頓別町 等 >

- はま とん べつ 浜頓別道路事務所で行われた「はま とん べつ 浜頓別小学校機械見学写生会」において、授業の一環として建設機械（ロータリ除雪車や除雪ドーザ）を展示し、道路を守る機械の仕事に関するイベント活動を行いました。
- 活動当日は、除雪機械の大きな音に驚きつつも歓声が起きており、日頃遠くから眺めるだけであった建設機械を近くで見たり聞いたり、また触ってみることで道路除雪の機械や作業への関心を高められるよい機会になりました。

～ 見学の様子 ～



啓発活動② ～ ポスターを掲示し愛護活動の理解を深める啓発活動を行いました ～

< 大阪市 >

- 推進標語が掲載された啓発ポスターを作成し、道路ふれあい月間期間中に地下鉄掲示板や区役所、建設局事務所やホームページ等に掲載。
- 市内の様々な箇所に掲載したことにより、今年度の「道路ふれあい月間」の推進標語や、道路の愛護活動に対する理解を深めていただく機会となりました。

～ 掲載の様子 ～



<地下鉄駅共用掲示板より>



<大阪市ホームページより>

清掃活動 ～ 全国各地で道路清掃活動を行いました ～

○新型コロナウイルス感染症の流行下にありましたが、全国各地において、「清掃時のマスク着用」、「清掃用具の消毒」、「一堂に会さず分散して清掃実施」などの感染防止対策を講じつつ、行政・企業・ボランティア団体・地域住民など幅広い方々が参加し道路清掃活動を行いました。

ざのざそん ～ 宜野座村 道路クリーン作戦 ～ (沖縄県)

ざのざそん
沖縄県宜野座村内の村道宜野座インターチェンジ線において、行政・村建設業者会・一般参加者30人が協力し、草刈りなどの道路清掃活動を行いました。



～ クリーン缶トリー運動イン岩出 ～ (和歌山県)

和歌山県岩出市内の道路において、今年で31回目となる道路清掃活動に、行政・地域住民などの参加者約1,300人が協力し、合計約1,140kgものごみを収集しました。



おほま ～ 小浜温泉街の清掃活動 ～ (九州地方整備局 長崎河川国道事務所)

長崎県雲仙市内の国道57号、251号にある小浜町温泉街において、行政や地元の企業等が協力し、ゴミ拾いなどの道路清掃活動を行いました。



～ 「ラブロード南信州の日」 清掃活動 ～ (中部地方整備局 飯田国道事務所)

長野県南部防災対策協議会が主催する「ラブロード南信州の日」に飯田国道事務所職員23名が参加。国道19号、153号の草刈りやゴミ拾いなどの道路清掃活動を行いました。



表彰① ～ 道路愛護活動等を行い功績等があった団体等に感謝状を贈り、表彰を行いました ～

○全国各地において、道路交通の安全と道路の正しい利用の促進、路面の清掃、路肩の除草、花壇の整備等の道路愛護活動等を行い、多年にわたり功績のあった民間の団体または個人に対して、国土交通大臣などより感謝状を贈り、表彰を行いました。

※令和4年度の国土交通大臣表彰については、85団体・個人3名が受賞

～ 中部地方整備局 静岡国道事務所 ～

国道139号において歩道の清掃活動等を定期的に行うなど道路の美化の推進に努めていただいた団体へ感謝状の伝達式を行いました。

<道路愛護団体 中部地方整備局長表彰>
～ えんの会 ～



伝達の様子



活動の様子

国道139号において除草活動等を定期的に行うなど積極的に道路愛護の活動を努めていただいた団体へ感謝状の伝達式を行いました。

<道路愛護団体 中部地方整備局長表彰>
～ 富士山朝霧高原景観管理協議会 ～



伝達の様子



活動の様子

～ 関東地方整備局 宇都宮国道事務所 ～

国道50号において、花壇管理及び清掃を長年実施し、道路の美化等に努めていただいた団体へ感謝状の伝達式を行いました。

<道路愛護団体 国土交通大臣表彰、道路功労者表彰>



伝達式の様子



～ 近畿地方整備局 豊岡河川国道事務所 ～

国道9号において花壇整理、除草等美化清掃に努め、永年にわたって道路美化活動に貢献した団体へ感謝状の伝達式を行いました。

<道路愛護団体 豊岡河川国道事務所長表彰>



伝達式の様子



活動の様子

表彰② ～ 令和4年度「道路ふれあい月間」推進標語 入選者の表彰を行いました ～

○令和4年度「道路ふれあい月間」の推進標語（最優秀作品3作品・優秀作品6作品）の入選者の表彰を河川国道事務所内または入選者が在学する学校内などにて行いました。
 ○また、推進標語については、各道路管理者のホームページや広報誌への掲載など全国各地の啓発活動のツールとして幅広く活用しております。

＜最優秀賞＞小学生の部
 「また明日 どうろにひびく 友のこえ」
たかいわ さとし
 高岩 智志さん



九州地方整備局 北九州国道事務所にて

＜最優秀賞＞中学生の部
 「この道が たくさん運ぶ 物語」
ましま りつ
 眞島 李都さん



甲府市立笛南中学校にて

＜最優秀賞（代表標語）＞一般の部
 「朗らかに『お先にどうぞ』が言えた朝」
たなか やすお
 田中 康雄さん



受賞者本人の自宅にて

＜優秀賞＞小学生の部
 「歩く道 守る命は ここにある」
たむら ともか
 田村 友花さん



佐渡市立小木小学校にて

＜優秀賞＞中学生の部
 「縁の下の力道」
きたむら まじか
 北村 舞冬香さん



ときがわ町立都幾川中学校にて

＜優秀賞＞中学生の部
 「横断歩道 上げたその手は 命綱」
うおたに こelmi
 魚谷 珠海さん



神戸学院大学附属中学校にて

※ この他、
 ＜優秀賞＞ 小学生の部 「ゆめつなげ きずなもつなげ みちつなげ」 かみむら そうた 上村 奏太 さん
 ＜優秀賞＞ 一般の部 「ポイ捨てで 自分の心 捨てないで」 ひご さちお 肥後 幸男 さん

＜優秀賞＞ 一般の部 「変わる世に 変わらぬ道の 大切さ」 とくのう よしたか 得能 義孝 さん

の3名が受賞（表彰状等を郵送）

点検活動 ～ 道路を安全に正しく利用していただくための取組を行いました ～

○各道路管理者において、道路を安全に正しく利用していただくことなどを目的に、歩行パトロールによる道路上の危険箇所の点検、特殊車両の取り締まりなどの取組を行いました。

道路上の点検取組事例

～ 北陸地方整備局 新潟国道事務所 ～

国道8号 新潟市西区善区地先～新潟市西区大野町地先において、歩行者・自転車利用者が多い箇所を重点的にパトロールし、危険箇所等の確認点検を行いました。



特殊車両等の指導・取締り事例

～ 北海道開発局 ～

道路構造物の劣化を加速させる主要因となる特殊車両・過積載車両の通行に対する指導・取締りを通じて、道路利用者に道路利用の法令遵守の意識向上を促し、道路構造の保全や道路交通の危険防止につながる取組を行いました。



一般国道40号 わかない 椎内市駐車場



帯広広尾自動車道 おひろ 十勝管理ステーション



一般国道36号 のびのび 登別市富浦車両計測所